
 

 

Mitgliederversammlung des Netzwerkes Gewaltfreie Kommunikation Stuttgart e.V. 

05.05.2019 17.00 – 18.00 Uhr 

Begegnungsstätte Stuttgart-Wangen 

1.  Begrüßung und  Eröffnung der Versammlung und Ernennung einer 

Protokollführerin 

Name des Moderators eröffnet die Sitzung des GFK-Netzwerks Stuttgart am 05.05.2019 um 17:03h in 

Stuttgart und begrüßt die Teilnehmenden. 

Die Einladung zur MV ist ordnungsgemäß am 23.3.2019 durch Susann Richter-Funk und Barbara Ihle 

erfolgt. 

Lydia Ruisch übernimmt das Protokoll. 

2.  Festlegung der Tagesordnung 

Die vorgeschlagene Tagesordnung wird genehmigt. Sie ist Anlage des Protokolls. 

Eine Wertschätzungsrunde für den Vorstand wird beim Punkt Verschiedenes aufgenommen. 

3.  Tätigkeitsbericht des Vorstands 

Name des Schriftführers 

4.  Finanzbericht des Kassenführers 

Bernhard Kuttelwascher legt die Einnahmen-Ausgaben-Rechnung für das Jahr 2018 vor. 

Der Ertrag des GFK-Tages 2018 liegt bei ca 3.400 Euro. Insgesamt weist die Rechnung einen 

Jahresüberschuss von 1.618,29 € aus. Ein gesundes Polster, das uns einen Spielraum ermöglicht, wie 

Bernhard ausführt. 

Zur Kassenführung gibt es keine weiteren Fragen. 

5.  Bericht der Kassenprüferin 

Lida Holst berichtet, dass sie die Belege geprüft hat und alles ordnungsgemäß vorgefunden hat. 

6.  Nachfragen und Aussprache über die Berichte von Vorstand und 

Kassenführer 

Ortwin Walz fragt: Wie finden wir das passende Angebot für unser Interesse? 

Es gibt immer wieder mal Anfragen beim Netzwerk nach Vermittlung von TrainerInnen zu 

bestimmten Schwerpunkten. Bisher können wir nur auf unsere Homepage verweisen. Es gibt 

allerdings die Idee, bestimmte Kategorien zu entwickeln (ZB Partnerschaft, Schule, Kinder, Beruf…) 

 

Die Ergebnisse des Arbeitskreises „Emotional sicherer Raum“ stehen noch aus. Silke, Lydia und 

Barbara werden sich darum kümmern. 



 

Die Idee eines Notfalltelefons für Empathie – einer Konflikthotline für Konflikte innerhalb des 

Netzwerkes soll ebenfalls weiterverfolgt werden. Barbara wird an dem Thema dranbleiben. 

 

Folgende Fragen zum Geschäftsbericht wurde gestellt: 

Wie sieht der Kontakt zum DACH-Verband aus? 

DACH macht die Abrechnung des GFK-Tages, der Vorstand ist im ständigen Kontakt mit Doris 

Schwab. 

Ansonsten haben im Jahre 2018 Birgit Gündner und Bernhard Kuttelwascher an der 

Mitgliederversammlung und dem 10-jährigen DACH-Jubiläum in Darmstadt teilgenommen. 

 

7. Entlastung des Vorstands und des Kassenführers 

Irmgard … stellt den Antrag, Vorstand und Kassenführer zu entlasten. 

Dies wird einstimmig befürwortet. 

8. Nachwahl des Vorstandes 

Bernhard Kuttelwascher stellt die Frage, ob derzeit jemand bereit wäre, den Vorstand personell zu 

verstärken. 

Dies ist derzeit nicht der Fall. 

Silke Metzger und Brigitte Wagner wollen sich mit dem Vorstand zusammensetzten um ihre 

konkreten Fragen, die sie zu einer möglichen Mitarbeit im Vorstand haben,, zu klären. 

9. Behandlung von Anträgen 

Es liegen keine Anträge vor. 

10. Verschiedenes 

Martin Bonensteffen regt an, sich öfters zu treffen, zB an einem Frühsommertreffen um die Kontakte 

und die Verbindung zu pflegen. Dies ist ebenfalls als Initiativgruppe möglich, sodass er dazu auf 

diesem Wege einladen kann. 

Ein weiteres Hüttenwochenende wird von einer Kleingruppe geplant, der Termin wird demnächst 

bekanntgegeben. 

Die Wertschätzungsrunde findet in einer stillen Präsenz für den Vorstand statt. 

Dank ergeht an die Vorstandsmitglieder und alle anwesenden Netzwerkmitglieder. 

Die Sitzung endet um 18:05h. 

 

Für das Protokoll: 

Lydia Ruisch 12.5.2019 

 

 


